
AUSTRALIE

Enquête sur le tourisme international en Australie

L'enquête compare les chiffres du tourisme de juin 2019 à ceux de juin 2023, et montre que l'Australie continue de se remettre de la pandémie de COVID-19. En effet, en juin 2023, il y a eu 492 000 voyages en Australie ; le tourisme de loisirs représente 189 000 voyageurs, soit 70% du niveau atteint en juin 2019 pour la même catégorie de voyageurs. Les voyages d'affaires ainsi que les voyages pour rendre visite à la famille ou amis s'approchent des niveaux de 2019. Les 5 principaux marchés internationaux sont la Nouvelle-Zélande (98 000 voyageurs, soit 97% du niveau d'avant COVID), les Etats-Unis, la Chine, l'Inde et Singapour. [Tourism Research Australia](#)

Le gouvernement du New South Wales (NSW) promet 2,2 Mds AUD pour le logement et les infrastructures

Le gouvernement du NSW s'est engagé à investir 2,2 Mds AUD dans des projets de logement et d'infrastructure, y compris de nouvelles routes et écoles, dans le premier budget de l'État travailliste en plus d'une décennie. Le gouvernement a prévu un déficit de 7,8 Mds AUD pour cet exercice, mais s'attend à une série d'excédents modestes par la suite, financés par les deux grandes sources de revenus de l'État que sont les impôts fonciers et les charges sociales. Dans le cadre de ses dépenses globales en logement, le gouvernement s'est engagé à construire près de 5 000 logements par l'intermédiaire de la société publique Landcom d'ici 2040. Parmi eux, environ 1 500 devraient être des « logements abordables », tandis que le reste serait laissé au marché privé. [The Guardian](#)

Les Etats fédérés envisagent de taxer les locations de courte durée

Le Premier ministre Anthony Albanese a déclaré qu'il n'était pas surpris que les États fédérés envisagent de taxer les locations de courte durée sur des plateformes telles qu'Airbnb, sachant que le pays connaît de gros problèmes d'accès au logement et à la location. Le gouvernement du Victoria, leader sur le sujet, doit rendre sa position finale dans la semaine pour soutenir l'instauration d'une taxe à l'échelle nationale. Le responsable des politiques publiques d'Airbnb Australie et de la Nouvelle-Zélande, a déclaré que la plateforme plaide en faveur de taxes touristiques en Australie comme moyen pour les gouvernements de collecter des fonds auprès de tous les fournisseurs d'hébergement pour soutenir des projets de logement et d'infrastructure, mais que Airbnb n'est « ni la cause ni la solution à une question concernant l'abordabilité et la disponibilité des logements » [The Sydney Morning Herald](#)

La banque de réserve australienne (RBA) s'inquiète que le ralentissement de l'économie chinoise pèse sur l'économie australienne

La RBA craint que la détérioration financière en Chine ne frappe l'économie australienne, l'OCDE avertissant que le gouvernement chinois pourrait disposer d'outils limités pour contrer le ralentissement, ce qui pourrait freiner la croissance mondiale. Le conseil d'administration de la RBA a envisagé d'augmenter les taux d'intérêt de +0,25% plus tôt ce mois-ci en raison de la menace d'une inflation trop élevée pendant trop longtemps, mais les risques liés au ralentissement économique de la Chine et les effets inconnus des hausses de taux précédentes ont conduit la RBA à maintenir les taux à 4,1%. [The Age](#)

NOUVELLE - ZÉLANDE

Le déficit annuel du compte courant atteint -29,8 Mds NZD

Le déficit annuel du compte courant était de 29,8 Mds NZD (7,5% du PIB) au cours de l'exercice de juin 2023. Le déficit était supérieur de 1,2 Mds NZD à celui de juin 2022 (7,9 % du PIB). Un déficit du compte courant reflète le fait que la Nouvelle-Zélande dépense plus qu'elle ne gagne à l'étranger. Ce creusement est dû à la combinaison d'un creusement de 2,9 Mds NZD du déficit des biens et à un creusement de 1,3 Mds NZD du déficit des revenus primaires. Cette baisse a été contrebalancée en partie par une réduction de 2,4 Mds NZD du déficit au chapitre des services. [Stats NZ](#)

Un rapport dresse un état des lieux des arnaques subies par les néo-zélandais

Les escroqueries s'élèvent à 4,2 M NZD au cours du 2^{ème} trimestre 2023, en baisse de 27% par rapport au trimestre précédent. Le nombre d'incidents est en revanche en baisse de 1% par rapport au trimestre précédent, atteignant 1950 incidents. Le « phishing » (envoi de SMS et de mail) est devenu d'un des principaux moyens de cybercriminalité car il est rapide et rentable, et a augmenté de 26% par rapport au trimestre précédent. Selon le directeur de CERT NZ, ces données montrent un développement « inquiétant », et explique que le meilleur moyen de lutter contre ces escroqueries est de s'assurer que les appareils et logiciels sont à jour. [NZA](#)

Important prêt accordé à une entreprise d'énergie solaire pour développer ses services en Nouvelle-Zélande

Le Green Investment Fund (NZGIF), fonds d'investissement vert détenu par l'État, a investi 80 M NZD dans le programme de financement de l'énergie solaire, tandis que les investisseurs internationaux First Sentier et Natixis ont ajouté 90 M NZD, soit au total 170 M NZD, pour des prêts à long terme à SolarZero. "Le remplacement de la dette à court terme à taux variable par des options à plus long terme à taux fixe permettra aux fournisseurs d'énergie solaire néo-zélandais d'accélérer l'accès à l'énergie solaire pour les Néo-Zélandais", a déclaré M. Patrick, directeur des investissements du NZGIF. Il s'agit de la première opération financière néo-zélandaise à recevoir la certification « Climate Bonds Initiative », ce qui signifie qu'elle répond aux normes internationales en matière de prêts verts. [RNZ](#)

Prévision de lancement de l'application "Smartie" pour améliorer les "solutions de paiement" dans le Pacifique

Une "super-app" est en cours de développement pour le Pacifique, qui permettra aux gens d'effectuer des transactions monétaires instantanées, y compris pour les envois de fonds. L'application, appelée Smartie, qui prévoit également une fonction de covoiturage comme Uber, permettra aux utilisateurs d'acheter des crypto-monnaies et d'accéder à des places de marché en ligne. Le terrain d'essai sera les îles Cook, où l'application est en cours de développement. "Une fois que nous aurons prouvé le concept ici, nous le reprendrons et le transférerons dans tout le Pacifique Sud", a déclaré le fondateur. [RNZ Smartie](#)

L'exploitation minière en eaux profondes représenterait une "grande opportunité" pour les îles Cook

Les sociétés d'exploitation minière en eaux profondes des îles Cook explorent les océans du pays pour voir si elles peuvent extraire des nodules de la taille d'une pomme de terre, remplis de minéraux, à des kilomètres de profondeur. Moana Minerals Limited est l'une des trois sociétés qui ont obtenu une licence d'exploration de cinq ans dans les îles Cook. Cette licence leur permet d'explorer les grands fonds marins dans la zone économique exclusive (ZEE) du pays. Moana Minerals et les autres entreprises tentent de déterminer si les nodules peuvent être retirés sans causer de graves dommages à l'environnement - la mesure à laquelle elles doivent satisfaire pour être autorisées à exploiter le gisement. [RNZ](#)

Fidji : les problèmes des planteurs de canne à sucre doivent être résolus selon le gouvernement

Selon Charan Jeath Singh, ministre du sucre, les problèmes des planteurs de canne doivent être résolus si l'on veut revitaliser l'industrie sucrière. Pour ce faire, il a déclaré qu'une approche collaborative était encouragée afin de garantir le progrès de l'industrie. [The Fiji Times](#)

****Focus sectoriels****

Actualités agricoles

L'Indonésie a levé le 6 septembre les restrictions temporaires à l'import de bovins vifs depuis l'Australie.

Celles-ci avaient été instaurées suite à la détection de cas de dermatose sur certains de ces animaux une fois arrivés en Indonésie. La levée de ces restrictions est à effet immédiat mais l'Australie s'est engagée à fournir des informations régulières à l'Indonésie sur ses campagnes de surveillance de la dermatose, ce qui rend les exports un peu plus rugueux qu'auparavant. Le DAFF rappelle que la maladie n'a jamais été détectée en Australie, qui conserve donc son statut indemne. L'Indonésie représente 45% des exports de bovins vifs australiens, soit environ 550 000 têtes par an (460 M€/an) sur la période 2018-2021. [DAFF](#), [FarmOnline](#), [MLA](#), TDM, [FarmOnline](#)

Le secteur viticole australien s'est doté d'une feuille de route pour réduire ses émissions de 42% à l'horizon 2030

Les principaux leviers incluent la réduction des carburants fossiles, le recours aux énergies renouvelables, et l'optimisation des matériaux (verre) et services hautement émetteurs. [Wine Australia](#)

Actualités énergies et développement durable

Le remplacement des centrales au charbon par des centrales nucléaires coûterait 387 Mds AUD

Selon le ministre de l'énergie, Chris Bowen, les données montrent que l'énergie nucléaire serait plus coûteuse que l'énergie solaire ou éolienne terrestre. Le plan actuel du gouvernement consiste à investir dans des projets d'énergie propre pour un coût de 20 Mds AUD. La publication de ces données fait suite à la déclaration du chef de l'opposition, Peter Dutton, selon laquelle l'énergie nucléaire est la voie "la plus crédible" pour réduire les émissions. [ABC News](#)

« Tout ce que nous faisons maintenant est important » : le dernier rapport du *Climate Council* appelle à des émissions nettes nulles d'ici 2035

Le climat de l'Australie court à la catastrophe si des mesures urgentes ne sont pas prises pour parvenir à des émissions nettes nulles d'ici 2035, avertit le dernier rapport du Climate Council. Le rapport constate que "la température globale augmente désormais plus rapidement que tout ce que nous avons pu observer au cours de l'histoire de la Terre" et brosse un tableau sombre de vagues de chaleur plus meurtrières, de jours d'incendie extrêmes et d'un effondrement à grande échelle des écosystèmes sans intervention. [The Canberra Times](#)

L'Australie soutient la décision de l'agence internationale de l'énergie atomique (AIEA) d'autoriser le déversement d'eaux usées en provenance du Japon

Dans un contexte d'inquiétude des dirigeants du Pacifique, l'Australie a débloqué 3,5 M AUD pour soutenir en partie le réseau mondial de laboratoires d'analyse de l'eau afin de rendre plus durable la gestion des ressources en eau dans le Pacifique et l'Asie du Sud-Est. [The Canberra Times](#)

Le financement de dizaines de nouveaux projets fédéraux d'infrastructure pourrait être supprimé ou retardé

Le coût de plus de 700 nouveaux projets a explosé de 32,8 Mds AUD et continue d'augmenter en raison des pénuries de main-d'œuvre et de la hausse des coûts des matériaux, selon un audit indépendant remis à la ministre de l'infrastructure, Catherine King.

Ces dernières années, les États fédérés se sont engagés dans d'énormes projets d'infrastructure, ce qui a mis à rude épreuve le secteur de la construction en absorbant les travailleurs et les matériaux, en augmentant l'inflation, en faisant exploser les budgets et en provoquant des retards. [AFR](#)

****Agenda****

Le Service Economique Régional de Canberra prévoit de participer aux événements ci-dessous :

- 9-11 octobre 2023 : [Pilbara projects and investment 2023](#)
- 17 octobre 2023 : [Sustainability Forum FACCI 2023](#)
- 25-26 octobre 2023 : [All Energy Australia forum](#)
- 26-27 octobre 2023 : [Asia Pacific Hydrogen 2023 Summit & Exhibition](#)
- 31 octobre- 2 novembre 2023 : [International Mining and Resources Conference \(IMARC\)](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici : [AUSTRALIE | Direction générale du Trésor \(economie.gouv.fr\)](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.